

Young Breeders School 2023 - 21^{ème} édition

*La gagne pour les uns,
une découverte pour les autres !*

Pas moins de 152 jeunes éleveurs ont participé à cet évènement, avec un record de 91 participantes pour donner une touche féminine à l'évènement. Cette édition a été marquée par une première déclinaison Blanc-Bleu Belge de la formation.

Une formation internationale « with a woman's touch »

C'est toujours avec autant de succès et d'engouement que s'est déroulée du 30/08 au 04/09/2023 la Young Breeders School organisée en étroite collaboration avec la Foire Agricole de Battice.

En effet, après une clôture très rapide des inscriptions, ce ne sont pas moins de 152 jeunes éleveurs qui se sont réunis dans une ambiance conviviale, avec un record de 91 participantes pour donner une touche féminine à l'évènement.

Dispensée en 4 langues, cette formation de 5 jours reste un rendez-vous international incontournable en termes d'apprentissage des techniques de préparation au concours. En atteste la participation de 16 pays différents et la venue d'une nouvelle nation cette année : la Nouvelle-Zélande.

Bien que certains jeunes soient habitués à l'exercice, il y avait cette année, un nombre important de novices sur les bancs de l'YBS. Ce qui renforce encore notre volonté de continuer notre école de formation.

Retour en force des équipes belges avec une nouveauté à la clef !

La motivation de soutenir de jeunes éleveurs, belges notamment, désireux d'apprendre davantage et de mettre en avant leur race, reste le moteur de cette école.

C'est pourquoi, en plus des 4 équipes wallonnes présentes pour la Holstein, l'YBS a ouvert ses portes avec enthousiasme et pour la première fois à 3 équipes en race Blanc Bleu Belge. 15 jeunes fiers et impatients de participer, après 9 années d'attente, ont pris part à une à une formation sur notre race viandeuse nationale.

Outre les membres de l'organisation (équipe d'Elevéo) et la collaboration avec Holstein Québec, l'encadrement des jeunes durant l'évènement est réalisé par une équipe de préparateurs, showmans reconnus à l'international et pour le BBB par le Herd Book BBB épaulés de techniciens Elevéo habitués de l'exercice.

L'école en quelques mots :

La satisfaction de pouvoir défiler sur un ring et de mettre en avant son exploitation passe en effet avant tout par une sélection judicieuse de son cheptel. C'est pourquoi, durant les 3 jours de formation précédant les concours, les jeunes suivent des ateliers sur l'élaboration d'un stand d'exposition, l'alimentation et les techniques de tonte et de présentation des animaux de concours. L'école propose également un atelier de classification et un exercice de jugement de classes de génisses et de vaches, enseignant les bases d'une bonne sélection.

Nous avons, à ce titre, pu compter sur la venue sur site de 8 vaches de l'élevage de Haumont-Hill à J-L Neuville pour l'atelier jugement en Holstein et sur l'élevage De Waleffes de Manu Laruelle qui a accueilli les participant BBB pour l'atelier jugement et tonte en ferme.

Enfin, pour être complète, la formation intègre aussi un cours de marketing visant à apprendre à se démarquer ainsi qu'à mettre son élevage et sa race en valeur.

La mise en pratique de la formation :

Tout au long du week-end, les participants vont mettre en pratique les techniques et tous les conseils reçus par leurs leaders durant la semaine.

Lors de la journée du samedi, c'est le juge canadien Y. Labbé, accompagné par N. Bilodeau son épouse et maître de piste, qui a jugé les génisses mises à disposition par nos éleveurs wallons pour l'évènement. C'est EHB Soucieuse Alleyoop (Alleyoop) à E. Boutry (Ostiches, Ht) qui remporte le titre de championne, suivie par Utopie de l'Escaillou (Haniko) à C. Lagneau, la réserve. Le trio est complété par EHB Savane Hanans (Hanans) également à la famille Boutry.

Pour le concours BBB, la tâche de départager les concurrentes du jour est revenue à Q. Pierrard, ancien gagnant de l'école des jeunes BBB et de l'YBS également.

La matinée du dimanche est consacrée au showmanship de l'YBS. C'est Félix Lemire (Canada) en Holstein et le tout jeune Romain Pétillon (Belgique) en BBB qui remportent le titre de meilleur showman pour l'excellente maîtrise de leur animal et de l'art de la conduite.

Les lauréats 2023 :

Race Holstein

Parmi les représentants Holstein, 3 pays se démarquent par leurs résultats dans la compétition :

- L'Allemagne avec 3 jeunes dans le top 20 et 2 équipes dans le top 3 du prix des meilleures équipes.
- La Suisse avec 3 jeunes (dont le gagnant de l'école) dans le top 20 et le prix de la meilleure équipe.
- Le Canada qui reste le leader avec 4 jeunes dans le top 20, le meilleur clippeur et le meilleur présentateur.

Le grand gagnant de cette édition est Raphaël ZINGG (Suisse).

Félicitations également au premier jeune Wallon, Harold Baudoin, pour sa très belle performance lors de cette édition !

Race Blanc-Bleu Belge

Parmi les jeunes des équipes BBB : les équipes suivantes se sont démarquées tout au long de la semaine.

- Belgian Blue Dreamer avec le meilleur clipper, le meilleur juge, le meilleur présentateur et la meilleure équipe
- Belgian Blue Horizon avec la 2^{ème} meilleure équipe
- Belgian Blue Swing avec le gagnant de l'école

Le grand gagnant est Aurélien DURANT

Toute l'équipe de l'YBS remercie aussi vivement les 38 familles d'accueil qui ont hébergé une grande partie des jeunes participants, les nombreux bénévoles pour le montage et préparation du chapiteau sous les conditions difficiles (météo déplorable !), les éleveurs ayant prêté des génisses pour l'évènement ainsi que les parents venus en nombre pour encourager et soutenir nos éleveurs en herbe. Soulignons aussi le très beau temps de partage entre tous les acteurs de cette belle aventure lors du tour du monde de la Gastronomie du samedi soir.

YBS The place to be !
Rendez-vous en 2024 !

